

# EUA amenaza usar su ejército contra Cuba

Washington, Oct. 15 (UPI). (Por Adolfo G. Merino). El jefe del ejército norteamericano, general Edward C. Meyer, advirtió a La Habana, que Estados Unidos usará la fuerza, si Cuba trata de agredir a otra nación americana.

"No permitiremos que las tropas de Cuba se alejen de la isla, para una acción ofensiva contra cualquier país vecino", declaró el general Meyer ante embajadores y altos jefes militares de América Latina.

Las declaraciones de Meyer fueron, de hecho, una reiteración de la emitida por Estados Unidos en 1963. Ese fue uno de los años de mayor tensión en la llamada "guerra fría".

Meyer hizo sus declaraciones en la Junta Interameri-

cana de Defensa el 10 de octubre, al conmemorarse el descubrimiento de América, pero sólo hoy fue posible conocer su discurso. La junta está formada por altos militares de Estados Unidos y América Latina.

En medios allegados a la junta, trascendió que las apreciaciones de Meyer, de carácter político y militar, han originado en el Pentágono, opiniones encontradas.

"Estados Unidos actuará en respuesta a una solicitud de ayuda, para hacer frente a cualquier amenaza de este tipo, proveniente de las fuerzas soviéticas o cubanas", subrayó el jefe del ejército estadounidense.

El jefe militar norteamericano hizo hincapié en que esa "política es consecuente con nuestras responsabilidades como miembros de la OEA y del Tratado de Río".

Pasa a la página 43



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**CUADRILLA DE RESCATE.** Al Asnam, Argelia, octubre 15 (AP). Miembros de una cuadrilla de rescate prestan atención, tratando de escuchar señales de vida de posibles sobrevivientes sepultados bajo una montaña de escombros por el terremoto que asoló esta ciudad hace cinco días. Varios países están colaborando en la ciudad afectada por los sismos.

## Por tierra y aire Irak combate Abadán en Irán

Basora, Irak, Oct. 15 (UPI). (Por Alvin B. Webb). Artillería y aviones de Irak atacaron hoy la ciudad y la refinería iraní de Abadán, informando las radios de Irán que se luchaba en los alrededores de la ciudad o incluso, dentro de ella, al intensificarse la guerra del Golfo Pérsico.

Los ataques aéreos se multiplicaron y la batalla por Abadán debía definirse en cualquier momento.

La radio de Teherán informó que hubo tres ataques separados de Irak a Abadán, y que conti-

nuaban las batallas por "tierra y aire".

La agencia de noticias de Kuwait dijo que un informe de la radio Abadán mencionó que las fuerzas iraquíes "trataban de infiltrarse en la ciudad" y que suspendió sus transmisiones para dedicarse a la "infiltración". No hubo confirmación independiente del informe.

Aviones iraníes atacaron Bagdad por segundo día consecutivo. Irak admitió que hubo ataques a otros siete blancos, desde el noreste del país hasta la

Pasa a la página 40



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**PREMIO NOBEL.** Sin precedencia, octubre 15 (AP). Foto de archivo (1977) de Lawrence R. Klein, de la Universidad de Pennsylvania, a quien se le otorgó el Premio Nobel en Economía.

## Cierra con alza Bolsa de N. York

Nueva York, Oct. 15 (AP). El Mercado de Valores registró hoy ganancias por tercer día consecutivo en medio de activas operaciones.

Los analistas dijeron que el debut de la compañía californiana Genentech en el mercado, una firma de ingeniería genética, contribuyó a mantener el interés en las operaciones.

Pero otros observadores, en cambio, expresaron

Pasa a la página 21

## Norteamericano gana el Premio Nobel Economía

Estocolmo, 15 octubre (AP). Lawrence R. Klein, quien dos veces fue invitado a integrar el grupo asesor sobre economía del presidente norteamericano Jimmy Carter, recibió hoy el Premio Nóbel de Economía 1980.

El profesor de la Universidad de Pensilvania fue galardonado por crear modelos "económicos" y utilizarlos para analizar fluctuaciones y políticas económicas.

La "econometría" usa las matemáticas y las estadísticas para verificar y

desarrollar teorías económicas.

Klein, de 60 años, es el octavo ciudadano norteamericano honrado entre 11 ganadores de la serie de Premios Nóbel este año.

El premio de Economía, otorgado por el Banco Central sueco, fue agregado en 1968 a los cinco establecidos originalmente en el testamento del inventor Alfredo Nóbel, con el objeto de honrar trabajos humanitarios. Este año el premio asciende a 880.000 coronas, ó 212.000 dólares.

Pasa a la página 21

## Presencia de cubanos deگانان en Costa Rica

San José, Costa Rica, Oct. 15 (AP). La Comisión de la Cámara de Diputados, que investiga un supuesto tráfico de armas en el país, se propone indagar también la supuesta presencia de cubanos en el sector norte del país, durante la guerra en Nicaragua a mediados de 1979.

La presencia de cubanos en esa nación ha sido negada en varias ocasiones por funcionarios del Ministerio de Seguridad Pública, que tuvo alguna

Pasa a la página 40



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**EN LA SIP.** San Diego, octubre 15 (AP). Miriam K. Beltrán, cuyo extinto esposo fue el primer ministro del Perú y dueño del periódico "La Prensa" habla durante la 36a. Asamblea General de la SIP.



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

**SENTADA ENTRE RUINAS.** Sin precedencia, octubre 15 (AP). Una mujer de la ciudad iraní de Dezful, sentada entre las ruinas de lo que fue su hogar, destruido en el ata-

que con cohetes iraquíes lanzado el lunes pasado, que hasta ahora dieron muerte —según se dijo— a centenares de civiles y destruyeron numerosas zonas.

## Por sismo implantan la Ley Marcial en Argelia

Al Asnam, Argelia, Oct. 15 (AP). El presidente argelino Chadli Benjedid, implantó hoy la Ley Marcial en la región de Al Asnam, devastada por el reciente terremoto, a fin de coordinar la masiva operación internacional de ayuda y la búsqueda de miles de víctimas atrapadas o sepultadas bajo los escombros.

La ley colocó a todas las autoridades locales, equipos de rescate y trabajadores de ayuda bajo la autoridad general del teniente coronel Kamel Abderrahim, comandante de la región militar occidental.

Además de coordinar todas las operaciones de rescate y auxilio, el coronel Abderrahim debe reforzar las patrullas militares y policiales destacadas en la ciudad evacuada, a fin de evitar el saqueo. Las auto-

ridades negaron los persistentes rumores de que por lo menos un soldado, que se apoderó de una cantidad de dinero de un banco destruido, fue ejecutado sumariamente el lunes pasado.

El gobierno no dio a conocer aún el total estimado de víctimas, pero muchos encargados de las tareas de auxilio dijeron que el conteo final excederá ciertamente los 10.000 muertos y desaparecidos. Un portavoz de la policía dijo que hasta ahora se recuperaron 5.000 cadáveres de las ruinas de Al Asnam y de las aldeas arrasadas, en las colinas circundantes.

La población entera al Al Asnam, alrededor de 100.000 sobrevivientes, fueron evacuados a campamentos de carpas situados en las afueras de la

Pasa a la página 43

## EU mantiene poderosas bases en Golfo Pérsico

Washington, octubre 15 (Latin-Reuters). Los Estados Unidos han logrado mantener poderosas bases en la región del Golfo Pérsico durante la guerra entre Irán e Irak, sin invocar sus nuevos acuerdos sobre acceso a bases de la zona, dijeron hoy funcionarios del Pentágono.

Pero agregaron que el acceso a puertos y campos de aterrizaje en Somalia, Kenya y Omán, así como otros arreglos relacionados con bases en Egipto, resultarían de principal importancia si la contienda se tradujera en una crisis que requiriese una rápida respuesta militar estadounidense.

Agregaron que las instalaciones —incluidos los campos de aterrizaje de la isla de Masira frente a Omán y Berbera en Somalia— podrían ser uti-

lizadas para una rápida concentración de fuerzas, aun cuando requieran importantes mejoras y reparaciones todavía a estudio de los expertos estadounidenses.

La posibilidad de su uso fue mencionada por el Departamento de Defensa y otros funcionarios del gobierno de Jimmy Carter como justificación de los acuerdos, que fueron atacados en el Congreso y otros lugares, por los riesgos políticos que suponen.

Los funcionarios dijeron que el argumento de que los acuerdos podrían involucrar a Washington en los asuntos internacionales de los países anfitriones, tenía algún fundamento, y que las bases podrían no ser disponibles para las fuerzas estadounidenses

Pasa a la página 43

**al cerrar la edición**